



Paulina Guadalupe Cruz Lievano

Ensayo

Antropología médica

2°A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de marzo del 2023.

Sabemos que la antropología aborda los procesos representativos culturales de los procesos salud – enfermedad, micetoma descrito a partir de las lesiones observadas en la colección esquelética de Tlatilco producto de la investigación histórica que tiene una metodología propia, en México es descrito hasta en 1874 y desde entonces existen aportaciones mexicanas para el conocimiento del micetoma, sobre la relación con el tratamiento. El empacho durante el siglo XIX desde la perspectiva de los clínicos mexicanos de la época, describe de una manera minuciosa desde el siglo XVI hasta la actualidad. Médicos de atención primaria laboran el tipo de práctica privada o pública, se han enfrentado al concepto popular del empacho y de los modos de tratamientos tradicionales que suelen utilizar, desde este punto de vista del empacho son los tratamientos populares los que suelen predominar y en ellos destacan los que son realizados por las plantas medicinales, los procedimientos manuales e incluso los rituales religiosos pero esto suele hacerse con un poco más de frecuencia en con los familiares de cultura indígena.

En países en desarrollo se recurre a la medicina tradicional herbolaria para poder resolver los problemas de salud más comunes, hay resultados de estudios en donde se dice que más del 75% las embarazadas suelen tomar algún tipo de infusión para los síntomas mas comunes del primer trimestre de gestación y entre las más consumidas están la menta, el orégano, el tilo y la verbena, pero estos también tienen efectos abortivos. Roberto Campos Navarro y María Luisa Coronado hacen la investigación sobre el empacho y dicen que los términos utilizados para identificar al empacho son indigestión, enteritis, dispepsia y el embarazo gástrico. De acuerdo a la representación social a la enfermedad y a la investigación social ayuda a dimensionar las enfermedades. El enfoque cultural debe ser el enfoque que se debe de inculcar en las escuelas para la nueva generación de médicos, la antropología medica se ocupa de aplicar ciertos conceptos y practicas a la interacción y al proceso de los cambios de las ideas, patrones de acción y valores, los fundadores de la antropología medica si dictan la manera de verla. Los griegos y Romanos mostraron interés por los usos y costumbres de pueblos diferentes al suyo. En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad desde la perspectiva socio – cultural también toma en cuenta al término de la segunda guerra mundial pero su ascendiente queda reducido a los antropólogos Nace la etnología Bernardino de Sahagún tratado de la retórica y teología de la gente mexicana, nace la etnología y la mayoría se centra en la religión y conocer las prácticas y creencias indígenas sobrenaturales, esto para facilitar la innovación del cristianismo y a consolidar al dominio colonial, misionero antropólogo José de Acosta da el nombre de historia moral para contrastarlo con la historia natural.

Proscripción Marxista, Karl Marx y Frederich Engels en 1784, manifiesto comunista a la ciencia e ideología ha cambiado según la orientación, acuña el concepto de la Antropología Medica.

La génesis de la medición en la América Prehispánica puede verse reflejada en la cosmovisión mágico religiosa que en la actualidad los pueblos originarios que poblaron esta tierra, mantienen sobre el fenómeno de la enfermedad y en sus costumbres terapéuticos. La cultura Andina estaba integrada a la naturaleza y de allí nacieron sus concepciones metafísicas que fue la tétrada de tierra – fuego – aire – agua fue lo que inspiró ese pensamiento, en el mundo ideológico se expresaba a través de mitos y creencias, aun persistieron en la América rural contemporáneos, esta continuidad histórica demuestra su intensa fuerza vital. La teología prehispánica era panteísta y politeísta, asumía la espiritualidad del medio natural circundante en ese contexto, vinculaban también los cataclismos y la enfermedad con el poder de sus apus. Concepción del universo, el mundo divino por los dioses Hanan Pacha, el mundo presente habitado por los hombres Kay Pacha y el mundo subterráneo de los muertos Uku Pacha, la pareja divina Ometecuhtli – Omecihuatl dice que los cuatro dioses Tezcatlipoca destinados a los cuatro puntos cardinales y relacionados con la génesis del universo mesoamericano.

El hombre es una unidad compleja y holística ya que influyen las dimensiones biológicas, psicológicas y sociocultural estas son valiosas por el científico Edgar Morin, expreso que para comprender al hombre como un ser biocultural se tiene que llegar a la dimensión sociocultural con la física y biológica, algo que también es importante es la teoría de Vygotsky donde se dice sobre el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos. Resulta algo importante reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son los factores decisivos en la evolución de la humanidad como también los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos estos se encuentran bajo la influencia de los socioculturales, se debe tener en cuenta que la educación médica en Cuba está en una etapa de cambios ya que encara el reto de formar profesionales que favorezcan la relación del médico – paciente y de analizar los problemas con una visión integral para buscar las soluciones, aplicarlas y poder asumir las responsabilidades sociales pero todo ello en un concepto sociocultural y económico, esto hace entonces tener una visión holística del humano y del proceso salud – enfermedad. La necesidad de la integración de los conocimientos médicos y antropológicos logra la comprensión y la explicación del ser humano en una visión holística, brindar la solución necesaria para cada uno de los problemas que se presenten con un individuo o comunidad para brindar una atención de salud buena. la cultura antropobiomedica podemos decir que es

la que se expresa a través de la enseñanza del hombre tanto la visión holística como el período permite ver los sentidos y los diferentes tipos de valores que están relacionados con el hombre como sus emociones, sentimientos y también puede llegar a ser las tradiciones o el tipo de creencias que hay en cada uno de ellos.

Referencia

Origen de la Antropología Médica

<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Nace la Antropología Médica

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/4bd68a2303dd89bc0662cf20cf06b163.pdf>

Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica

<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

Importancia de la Antropología en la carrera de Medicina

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014